
Газета выходит 
с 1956 г.

1 0  7 0
А В Г У С Т

30
ЧЕТВЕРГ

№ 22 (876)

Цена 1 коп.
ОРГАН ПАРТИЙНОГО КОМИТЕТА, РЕКТОРАТА, МЕСТНОГО КОМИТЕТА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И СТУДПРОФКОМА 

СТАВРОПОЛЬСКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ИНСТИТУТА

д сем>сксосошюше#/ш&

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПЕРВОКУРСНИКОВ С ПОСТУПЛЕНИЕМ В ИНСТИТУТ!
iB«ei9939S9999eBBaBB999»aB8i!9BSi5B9aflBBa3iifliu>a3aftsaiiaiBaaaBefliBaBaBaeBSBaa3BsaB5iiaBiaaBaiaaiiasaaa!saBSi!is#a2a08BaBSBaaBBS3ia8BaBaBaaaaBBflflB3!iiBBBiB*iiii

цин в институте есть одна — 
особое, сугубое внимание к 
тем, кто впервые переступает 
студенческий порог. Приходят 
на встречу с ними ректор, сек
ретарь парткома, декан и сек
ретарь партбюро факультета, 
проректор по учебной работе, 
члены-комитета ВЛКСМ, пред
седатель приемной комиссии. 
Идет беседа. Ректор института 
В. И. Лисунов поздравляет ре
бят с поступлением, рассказы
вает об институте, его тради
циях, о месте, которое предсто
ит занять новичкам в вузе, от
вечает на вопросы.

Кто же они, сидящие в этой 
аудитории по полному праву 
студентов? Среди них мы вы
брали семерых. Это Анатолий 
Шишков, Сергей Бойко, Юрий 
Старкин, Александр Шабалдас, 
Анатолий Дудкин, Василий 
Бондаренко, Алексей Бухан- 
цов.

Ребята из ставропольских 
сел, дети тружеников колхозов 
и совхозов, они хорошо знают 
вкус трудового хлеба, запах 
родных полей, любят свою 
землю и хотят быть ее добры
ми хозяевами.

Bor Анатолий Шишков, сын 
агронома из Арзгирского рай
она. Три года подряд работал 
он штурвальным на комбайне, 
в звене, занявшем 1-е место п 
соревновании за кубок газеты 
«Ставропольская правда». За 
высокие показатели на уборке 
(экипаж намолачивал по 14 — 
15 тыс. центнеров зерна) Ана
толий награжден медалью «За 
трудовую доблесть».

Вся жизнь прошла в селе 
среди хлебных нив у Алексея 
Буханцова и Анатолия Дуд- 
кииа. Алеша — член комитета 
комсомола школы, награжден 
за работу на уборке ценным 
подарком и посвящен в хлебо
робы, Толя — комиссар опера
тивного отряда, тоже работал 
трактористом в своем хозяй
стве.

В нашем институте хорошо 
знают фамилию Шабалдас. 
Можно сказать, что носители 
ее — потомственные хлеборо
бы. Сейчас поступил на I курс 
Александр. Учатся и учились 
у нас его тетя, сестра, двою
родный брат. Мать — тоже аг
роном, часто брала сына в по-

Стали студентами.

Дело, которое мы выбираем

ле и сумела передать ему свою 
большую любовь к природе, к 
хлебу, крестьянскому труду. 
Саша еще в школе с радостью 
приобщился к сельскохозяйст
венной науке — увлекся опыт
нической работой, занял в шко
ле на олимпиаде первое ме- | 
сто, в районе — тоже и был 
послан участником на краевой 
слет опытников. Слушаешь | 
рассказ Саши об ученической 
бригаде, где «все очень здо
рово», о делянках, урожаях 
капусты и огурцов, которые он 
растил вместе со своими това
рищами на пришкольном уча
стке, и думаешь: «Какой это 
увлеченный и счастливый чело
век: ведь ему так ясно его 
призвание!».

Да, хорошее, славное попол
нение пришло в сельскохозяй
ственный институт. Ребята ув
леченные, любящие труд, твер
до определившие свой путь, 
свою судьбу.

Конечно, это не пришло са- | 
мо. Институт задолго до за
числения новичков много рабо
тает над тем, чтобы привлечь 
ребят из сел, отобрать тех, 
кто обрел себя, нашел призва
ние в сельскохозяйственном 
труде. Тут помогли беседы сту
дентов, которые, находясь на 
практике в хозяйствах, ведут 
работу по профориентации, 
преподаватели, которые посто
янно встречаются с молодежью 
и ищут здесь тех, кто сможет 
до конца отдать себя любимой 
работе в сел£: В апреле для
абитуриентов выпущен специ
альный номер институтской 
многотиражки, в приемной ко
миссии члены комитета комсо
мола провели с каждым посту
пающим собеседование. Во 
время дня открытых дверей 
многие будущие абитуриенты 
приняли окончательное реше
ние о поступлении именно в 
этот институт. Помогли ребя
там и очно-заочные подготови
тельные курсы.

И очень хочется думать, что 
из тех ребят, кто поступил в 
наш институт, через 5 лет учебы 
вырастут настоящие специали
сты, истинно влюбленные в 
свое дело.

Е. ДЕНИСОВА, 
наш корр.

«М е чта е т быть

агрономом»,

институтов еще билось тре
вожно волнующееся море тех, 
кто еще сдавал вступительные 
экзамены и повторял формулы, 
вспоминал даты и события, 
вглядывался в дебри химии, 
физики, биологии. И мечтал. 
Только мечтал поступить.

В нынешнем году впервые в 
нашем институте было прове
дено зачисление на льготных 
условиях. В последнем Поста
новлении ЦК КПСС о развитии 
высшей школы разрешено за
числение после сдачй двух эк
заменов при общей сумме бал
лов не ниже 8, при школьном 
балле—не менее 4,5.

На агрономическом фа
культете претендовали на 
льготное зачисление свыше 60 
человек. Из них 38 выдержали 
все условия.

И вот теперь они передо 
мной, эти юноши и девушки, 
счастливые, радостные, еще 
не верящие в то, что они стали 
студентами.

Среди многих добрых тради-

ПЕРВОКУРСНИК-79, здрав
ствуй! Обращаются к тебе люди 
самой земной профессии, те, 
которые рассветы встречают в 
поле, которые растят хлеб. Мы, 
выпускники агрономического 
факультета Ставропол ь ск о г о 
сельскохозяйственного институ
та, поступали в 1974 году, 
окончили его в 1979 году и р а 
ботаем теперь в Курсавском 
районе. Немного хотим расска
зать тебе, новичок нашего ф а
культета, о себе, о своей нелег
кой профессии.

Сейчас в Курсавском районе 
трудится 10 выпускников агро- 
фака, закончивших институт за 
последние 5 лет. Трое из Нас 
получили дипломы с отличием. 
В 1974 году закончили инсти
тут Г. Любимцева и В. Марчен
ко, сейчас отличник учебы 
В. Марченко — председатель 
колхоза «Родина», а Г. Любим
цева — главный агроном колхо
за «Вперед». Главным агроно
мом совхоза «Нагутский» ра
ботает выпускник 1978 года 

С М. Дорохов, управляющим от- 
• делением совхоза «Янкуль-

ский» — выпускник 1977 года, 
отличник учебы В. ... Ивахно. 
Выпускник 1979 года В. Че
ха — агрохимик совхоза «За
горский». Агрономами отделе
ний трудятся Л. Третьякова, 
А. Воронин, В. Гагулин.

\ ̂ Познакомьтесь \

У каждого из нас, будь то 
председатель, главный агроном 
или агроном отделения, свои 
обязанности, но забота у 
всех одна, чтоб у каждого 
советского человека к завт
раку на столе был пыш
ный, пахнущий полем каравай 
хлеба, а к празднику — слад
кий пирог. В профессии нашей, 
как и в любой другой, есть к 
романтика, и напряженные тру
довые будни, когда в поле идет 
битва за урожай. Радостно дер
жать в ладонях налитой колос,

нелегко его вырастить.
Часто погода вносит свои 

коррективы в работу агронома. 
Особенно тяжелые погодные ус
ловия сложились в Курсавском 
районе в этом году. Дождливая 
осень не позволила провести 
сев озимых зерновых в срок, 
посеяли пропашным — за 47 
дней не выпало ни одного мил
лиметра осадков.

И все же труды хлеборобов 
не пропали даром. Урожай, 
хоть и не такой, как ожидали, 
но выращен и убран вовремя. 
Сейчас продолжается упорная 
работа по заготовке кормов для 
животноводства.

Тебе, первокурсник, твердо 
решившему посвятить себя зем
ле, мы желаем успехов в учебе. 
Верим, что через 5 лет из стен 
института выйдут знающие спе
циалисты. навсегда преданные 
земле.

От имени выпускников 
агрофака В. ДОВГАЛЬ, 
старший агрохимик Рос- 
сельхозуправления, вы
пускница 1979 года.

Отшумели волнениями и 
тревогами, ушли в воспо
минания дни вступитель
ных экзаменов. Абитури
енты стали студентами. 
Не все, конечно, а  самые 
знающие, самые упорные, 
самые достойные. Вошли е 
студенческую семью орде
ноносного вуза. П оздрав
ляем вас с поступлением 
в институт! Это большое 
событие в вашей жизни.

Пять студенческих лет... 
Это много или мало? Ско
рее — мало, потому что 
столько надо узнать, 
успеть, сделать.

Д оброго пути вам, пер
вокурсники, в большую, 
светлую студе н ч е с к у ю 
жизнь! Помните, что толь
ко от вас зависит, на
сколько она будет яркой, 
полезной, памятной на 
всю жизнь!

— это слова из школьной ха
рактеристики Алексея Бухан
цова, вчерашнего абитуриента, 
а сегодня — уже студента, 
первокурсника агрономическо
го факультета нашего инсти
тута.

Его мечта исполнилась. Он 
поступил. Причем это радост
ное событие произошло намно
го раньше, чем обычно. На 
вопрос о зачислении в инсти
тут обычно отвечают уверенно 
лишь в конце августа. А тут 
все решилось, когда у дверей

Это было недавно...



ВСЕ, что здесь сразу от
крылось взору — пустые 
глазницы окон, груды выры
той земли, траншеи в поме
щениях первого этажа, ва
ляющееся там и сям обору
дование, — все это отнюдь 
не свидетельствовало о том, 
что перед нами объект, пуск 
которого совсем недавно на
мечался на IV квартал теку
щего года. Теперь этот срок 
отодвинут еще на год.

Важнейший учебно-науч
ный объект — комплекс ве
теринарных клиник сельско
хозяйственного института — 
начал строиться в 1973 го
ду. Генеральный подрядчик 
(тогда это был трест «Пром- 
строй-1»), бодро взявшись за 
дело, выдал заказчику твер
дые заверения, что через 
два года в новые помещения 
войдут люди в белых хала
тах, студенты ветеринарно
го факультета и, восславив 
дела строителей, смогут овла
девать своей специальностью 
в прекрасно оборудованных 
лабораториях и кабинетах, а 
ученые — оказать сущ ест
венную помощь ветеринар
ным специалистам края на 
новой, более совершенной 
материальной базе.

Но увы! Прошумели мо
розными ветрами один  ̂ за 
другим несколько январей — 
1975. 1976. 1977. 1978 го
дов. Показался на едва види
мом сейчас горизонте новый 
январь — 1979 года. Меня
лись подрядчики. После тре
ста «Промстрой-1» им стало 
С МУ-981, а ныне стройку 
ведет ПМК-44 краевого, уп- . 
равления «Ставропольсель- 
строй».

Но, как говорится, «воз и 
ныне там*. И коробки зда
ний главного корпуса и не
скольких учебных подразде
лений по сей день печально 
глядят на нерадивых строи
телей пустыми переплетами 
окон, пучками ни к чему не 
подведенных проводов, гул
кими сплетениями никуда не 
присоединенных труб. Нет и. 
видимо, еще долго не будет 
ни теплотрассы, ни канали
зации, ни водопровода, т. е. 
всего того, что на мудром 
языке строителей называют 
внешними коммуникациями, 
без которых невозможна 
жизнь никакой стройки.

В чем же дело? Может, за
казчик бросил свое дитя на 
произвол судьбы и забыл о 
нем думать? Да вовсе же 
нет! Н аоборот.. Институту, 
как воздух, нужны новые по
мещения ветклиник. Мини
стерством выделены деньги
— 1 930 тыс. рублей — об
щая стоимость комплекса. 
В процессе строительства вуз

Внимание: важный вопрос!

Затянувшийся пуск
постоянно посылает требуе
мые трестом механизмы и 
машины, а уж в людях вооб
ще отказа нет. Нужно 30 че
ловек, институт тут же вы
деляет требуемое количест
во, нужно 60 — и эти будут. 
Причем среди студентов по
стоянно работающего здесь 
ССО «Буревестник» находят-

леума, и краски, и даже изве
сти. Словом, работать нечем. 
Что по этому поводу думает 
генеральный подрядчик?

Не думайте, что он бездей
ствует. Не думайте, что он 
не знает, что студенты роют 
траншеи и красят трубы, то 
есть заняты постольку, по
скольку их надо чем-то за-

суммы капитальных вложе
ний освоены не будут (из 350 
тысяч на 1 августа израсхо
дованы лишь 139 тыс., т. е. 
около 39 проц. выделенных 
сумм), а в месяц строители 
сейчас расходуют по 3 0 — 40 
тысяч рублей.

В феврале текущего года 
подрядчиками и заказчиком

Такая картина открылась нам на так называемом «пусковом» объекте.
Фото А. Охрименко.

ся и классные каменщики, 
и отличные штукатуры, и 
бетонщики, и... Впрочем, 
зачем перечислять, что могли 
бы сделать эти молодые руки 
ветфаковцев, которым стра
стно хочется учиться в но
вых помещениях. Но они тут 
не нужны. Ведь бетонный 
раствор приходит не тогда, 
когда его ждут (здесь всегда 
его ждут), а по неизвестно 
чьей прихоти: сегодня есть, 
завтра-послезавтра нет, по
том снова подвезли и вновь 
пропал. А ведь будь бетон, 
ребята сумели бы сами при
готовить раствор и обеспе
чить себя работой. Нет не 
только раствора. Нет и лино

нять, а на стройку от тре
ста послана лишь одна 
бригада численностью в... 8 
человек. Все это отлично из
вестно генподрядчику, но он 
бросает все силы на другие 
объекты, например, строи
тельство школы. Туда от
правляются и люди, и мате
риалы, и механизмы.

Не ясно ли после этого, 
что руководство трестом 
преднамеренно ослабило вни
мание к строительству вет
клиник, оно лишь в сентябре 
обещало обеспечить объект 
материалами и людьми. Сей
час же здесь затишье, и со
вершенно очевидно, что при 
нынешних темпах оставшиеся

был составлен четкий план 
мероприятий по вводу в экс
плуатацию комплекса. Он ут
вержден на заседании бюро 
горкома КПСС в апреле 
1979 года. В нем четко опре
делено, что, например, в ав
густе должны быть проведе
ны магистральные тепловые 
сети, дренаж тепловых ка
мер, введены канализацион
ная насосная станция, сети 
напорного и самотечного ка
нализационных коллекторов. 
И что же? Львиная доля на
меченного осталась невыпол
ненной, хотя документ под
писан ответственными лица
ми и скреплен печатями со
лидных учреждений.

И, похоже, мало кого вол
нует, что затягивание строй
ки связано с существенным 
ее удорожанием (нынешняя 
стоимость уже 2 182,4 тыс. 
руб.). А разве можно учесть 
прочие затраты — мораль
ные, во времени и организа
ции, — которые связаны с 
перепроектированием инже
нерных сетей! Хорошо, что 
здесь проектный институт 
«С т а в р опольгипросельхоз- 
строй» идет нам навстречу и 
выполняет роль палочки-вы
ручалочки.

Хроническое невыполнение 
сроков освоения капитало
вложений строителями свя
зано, конечно, не только с 
нехваткой дефицитных мате
риалов и кадров строителей 
(хотя, как мы уже говорили, 
недостатка в помощи инсти
тута в рабочей силе здесь не 
было). Много на объекте по
мех чисто организационных.

Похоже, что субподрядчи
ки — это какая-то неуправ
ляемая сила, с которой трест 
не в состоянии справиться. 
Выли, помнится, на стройке 
планерки, но они, как гово
рится, зачахли на корню, и 
трудно наладить всерьез ра
боту, если между субподряд
чиками и генподрядчиком 
нет общего языка, если они 
не договорятся между собой
о потребностях и возможно
стях каждого. Они должны 
проводиться регулярно, еже
недельно. четко, с участием 
всех заинтересованных лиц.

И еще об организации дел 
на комплексе. Хотели было 
мы поинтересоваться, есть 
ли здесь постоянно работаю
щие бригады, доведен ли им 
план того, что должно быть 
ими сделано за неделю, де
каду, месяц, но вскоре по
няли, что эти вопросы зада
вать бесполезно.

Вначале прораб т. Лева
шов бодро заверил, что сего
дня работает комплексная 
бригада из 8 человек. Одна
ко вскоре, к конфузу прора
ба, выяснилось, что на строй
ке трудится лишь трое плот
ников. На вопрос, где же 
остальные, не было вразу
мительного ответа, но стало 
ясно, что и прораб не знает 
четко, что у него на объекте 
делается.

Тревожное положение се
годня на строительстве комп
лекса ветеринарных клиник. 
Срок их пуска отодвинут 
еще на один год. До каких 
же пор это будет продол
жаться?!

Г. ПОПОВА.

К ИТОГАМ КОНКУРСА^ 

НА ЛУЧШ ЕЕ \

ОБЩ ЕЖ И ТИ Е \h
l l l l l l l l l l i r i l l l l l l l l l H l l l i l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l

ПО ВСЕМ ПОКАЗАТЕЛЯМ
l l l i l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i i l l l l l i

В ДОГОВОРЕ о социали
стическом соревнован и и, 
принятом общежитиями в на
чале прошлого учебного го
да, жильцы брали на себя 
ряд серьезных обязательств. 
Это повышение идейно-по
литического уровня, бе
режное отношение к социа
листической собственности, 
борьба за образцовую дис
циплину и санитарную куль- 
ТУРУ- организация культур
но-массовых и спортивных 
мероприятий, проведение 
своими силами ремонта ком
нат.

Ход выполнения обяза
тельств находился в центре 
постоянного внимания обще
ственных организаций, осве
щался в многотиражке «За 
сельскохозяйственные кад
ры» и на страницах стенных 
газет общежитий. Большую 
работу проделали студсове- 
ты.

Ими ежемесячно подводи
лись итоги соревнования на 
лучшую комнату, этаж, бы
ли организованы соревнова

ния по футболу, шашкам, 
шахматам, дежурство по 
этажам, вахте, в столовой.

И вот подведены оконча
тельные итоги.

Комиссия студпрофкома 
определила, что лучшим по 
всем показателям оказалось 
общежитие №  3  (председа
тель студсовета В. Черви- 
ченко) с общей суммой бал
лов 699. Оно заносится на 
общеинститутскую Доску по
чета, награждается перехо
дящим Красным знаменем, 
Почетной грамотой и денеж
ной премией в размере 150 
рублей. На втором месте — 
общежитие №  4 (председа
тель студсовета А. Рясная) 
с общей суммой баллов 480, 
которое награждается Почет
ной грамотой, вымпелом и 
денежной премией в размере 
100 рублей, на третьем ме
сте—общежитие №  2 (предсе
датель студсовета Л. Касю- 
тин) с общей суммой баллов 
329, которое награждается 
Почетной грамотой и денеж
ной премией в размере 50 
рублей.

Среди комнат призовые 
места заняли:

1-е место — комната 526 
общ. №  4 (награждается По
четной грамотой, переходя
щим вымпелом и бесплатны
ми путевками в спортивно- 
оздоровительный лагерь); 
2-е место — комнаты 514 
общ. №  2 и 421 общ. №  3 
(награждаются почетными 
грамотами и льготными пу
тевками в спортивно - оздоро
вительный лагерь); 3-е место
— комната №  213 общ, №  1 
(награждается Почетной гра
мотой и ценным подарком).

Среди этаягей:

1-е место — 3 этаж общ. 
№  2, староста А. Чернов; 2-е 
место — 5 этаж общ. №  4, 
староста И. Чадаева.

Среди ленинских комнат:

1-е место — ленинская 
комната общ. №  3; 2-е место
— ленинская к о м н а т а
общ. №  1; 3-е' место — ле

нинская комната общ. №  2.
Жилищно-бытовой комис

сией также отмечено наилуч
шее санитарное состояние в 
общежитии №  4, выпуск 
«боевых листков» и стенных 
газет, оформление уголка 
студсовета в общежитии 
№  3, оформление стендов в 
общежитии №  1.

Однако был выявлен и ряд 
недостатков. Это неоднократ
ные срывы дежурства в сто
ловой и на вахте по общежи
тию №  1, плохое санитарное 
состояние отдельных ком
нат и территории, слабая ра
бота ленинской комнаты в 
общежитии №  2.

Отмечена также слабая 
работа профсоюзных и ком
сомольских бюро факульте
тов в общенштиях, в первую 
очередь профбюро факульте
тов зооинженерного, меха
низации, электрификации.. 
Начинается новый учебный 
год, и всем нам необходимо 
приложить все усилия к то
му, чтобы изжить отмечен
ные недостатки.

В. КОИЧЕВ, 
председатель жилищ
но-бытовой комиссии 
студпрофкома.

ПОЭТИЧЕСКАЯ
РУБРИКА

Светофоры
ы вышел в степь в начал 

<* мая 
восхищенья скрыть

не мог: 
‘ебе, головками кивая, 
ылают маки вдоль дорог.

ни горят, как светофоры, 
ни сигналят: — Задержись 
[одслушай птичек

разговоры
I подсмотри былинок

жизнь!

Сигнал дублировать не надо 
едь ты уверен наперед: 

Степной весенний беспорядо 
душе порядок наведет.

ебе бы дальше ехать впору 
ты, травинку теребя, 

'вердишь спасибо
светофору, 

(становившему тебя.

К. ГАЛАОВ, 
доцент.

И. о. редактора
С. БОЙКО.
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